



Actualité &gt; Économie

## Flat tax : les 1 % des plus riches capteront près de la moitié des gains

Vincent Éblé, président de la commission des Finances du Sénat, estime que la réforme de la fiscalité du capital aura des effets "très limités" sur la croissance et l'emploi.

Source AFP

Publié le 27/10/2017 à 12:41 | Le Point.fr



Vincent Éblé, président de la commission des Finances du Sénat, présentait à la presse les éléments de réponse à un courrier qu'il avait adressé aux ministres de l'Économie Bruno Le Maire et des Comptes publics Gérard Darmanin sur [la réforme de la fiscalité du capital](#). D'après cet élu PS, elle profitera « largement » aux plus gros contribuables à l'ISF et aura des effets « très limités » sur la croissance et l'emploi. Avec la mise en place d'un prélèvement forfaitaire unique (PFU), « les 100 premiers contribuables à l'ISF gagneront chacun, en moyenne 582 380 euros par an », a-t-il souligné en s'appuyant sur des documents transmis par le gouvernement.

Le bénéfice lié à la mise en place du PFU apparaît aussi « extrêmement concentré », a-t-il dit. Près de la moitié du gain total, soit 44 %, est capté par le 1 % des ménages dont le revenu est le plus élevé. En revanche, selon Vincent Éblé, l'impact du remplacement de l'ISF par un impôt sur la fortune immobilière (IFI) n'a pas pu être chiffré par le gouvernement, ce dernier relevant que « le patrimoine immobilier des redevables n'est pas connu avec précision ».

Toutefois, le président de la commission des Finances du Sénat a rappelé que Bruno Le Maire a indiqué, le 20 octobre devant l'Assemblée nationale, que les 100 premiers contribuables à l'ISF paient chacun en moyenne 1,26 million d'euros par an au titre de cet impôt. « Nous savons que les plus hauts patrimoines sont constitués à environ 85 % d'actifs financiers et nous pouvons faire l'hypothèse que le gain lié à [la transformation de l'ISF en IFI](#) s'élève pour ces contribuables à environ un million d'euros par an chacun. Pour les 100 premiers contribuables à l'ISF, le gain total lié aux deux réformes peut donc être estimé à 1,5 million d'euros par an, soit un montant supérieur à l'ISF qu'ils acquittaient », a dit Vincent Éblé.

### « L'effet sur l'emploi m'apparaît extrêmement limité »

« L'effet sur l'emploi m'apparaît extrêmement limité au regard du coût induit de ces réformes », a-t-il par ailleurs indiqué. Il a cité Bercy selon lequel les premiers résultats de « ces deux mesures évaluées conjointement conduiraient à long terme à une augmentation du PIB de 0,5 point et à la création de 50 000 emplois ». Or, leur coût est estimé par le gouvernement à 4,5 milliards d'euros en 2018 et 5,1 milliards d'euros par an à compter de 2019. Vincent Éblé a également indiqué que la réintégration de l'argent liquide et des biens improductifs dans l'assiette de l'IFI rapporterait selon Bercy 2 milliards d'euros, soit un montant très supérieur au produit des surtaxes adoptées par l'Assemblée nationale qui ont été estimées à 50 millions d'euros environ.

L'objectif de la réforme de l'ISF consistait à recentrer ce dernier sur les seuls actifs improductifs afin d'inciter les plus hauts patrimoines à investir dans l'économie. « Or, les biens meubles, comme les yachts ou les chevaux, et les liquidités sont exclus de l'assiette de l'IFI alors qu'il s'agit manifestement d'actifs improductifs », a-t-il dit. « La réintégration de ces actifs permettrait de tripler le rendement de l'IFI qui est de 850 millions d'euros en l'état et de couvrir le coût du PFU », a-t-il ajouté en qualifiant cette possibilité d'« esquisse de solution » qui pourrait faire l'objet d'amendements. La commission étudiera à compter du 15 novembre la première partie du projet de loi de Finances pour 2018. La date limite de dépôt des amendements a été fixée au 22 novembre.

#### EN CONTINU

- 10H36 Les Etats-Unis bientôt exportateurs nets de pétrole
- 10H35 La Turquie en récession pour la première fois depuis 2009
- 10H12 La Bourse de Paris avant le vote du Brexit (+0,08%)
- 09H57 Carlos Ghosn interdit d'assister au conseil d'administration de...
- 09H50 Course contre la montre au Venezuela pour sauver ses réserves

Voir toute l'actualité en continu

AdChoices



Suivez facilement l'actualité grâce à nos newsletters

★ EN VENTE ACTUELLEMENT

ACHETEZ CE NUMÉRO

## 13 COMMENTAIRES

Ce service est réservé aux abonnés.

Déjà abonné ? Connectez-vous [Abonnez-vous](#)

Par Alain (Paris) le 29/10/2017 à 11:10

Par DominiqueD2B le 28/10/2017 à 09:13

Par Freedom le 28/10/2017 à 02:38

[Voir les 10 commentaires suivants](#)

Ce service est réservé aux abonnés.

Déjà abonné ? Connectez-vous [Abonnez-vous](#)

Suivez facilement l'actualité grâce à nos newsletters

★ EN VENTE ACTUELLEMENT

Carlos Ghosn Les plus heureux Amin Maalouf Fin des civilisations ? Les nouvelles croûtes Olympe de Gouges

# Le Point

Spécial **Algérie**

Les coulisses d'un tournant historique

Enquête au cœur du pouvoir, par Adilène Meddi La « renaissance » racontée par Kamel Daoud

ABONNEZ-VOUS

ACHETEZ CE NUMÉRO

[J'en profite](#)  
sans engagement

Votre abonnement numérique  
**1€ POUR 2 MOIS**



### LE POINT | ÉCONOMIE

Consultez les articles de la rubrique **Économie**, suivez les informations en temps réel et accédez à nos analyses de l'actualité.

Carlos Ghosn : la chute du taikun  
Entreprendre en région  
Vive la France

### MAGAZINE

La boutique  
Abonnements  
Applications mobiles  
Nos partenaires  
Nous sommes OJD  
Les forums du Point

### LIENS UTILES

FAQ  
Publicité  
Nous contacter  
Plan du site  
Mentions légales  
CGU  
Charte de modération  
Politique cookies  
Politique de protection des données à caractère personnel  
Archives